

Festival & Cinéma des Droits de l'Homme - Au cinéma LE CASINO à Lavelanet

« En toute liberté - Une radio pour la paix », le **jeudi 11 janvier 2024** à 20 h 30
Vivre ensemble après Daech



Radio al-salam est un média qui s'affranchit de toute influence politique ou religieuse. La radio donne de la voix à ceux qui n'en ont pas. À Mossoul, en Irak, sept journalistes - musulmans, chrétiens, yézidites ou kurdes - recueillent la parole de personnes qui veulent la paix. au fil des reportages, ce sont les images des villes détruites et des immenses camps de réfugiés qui restent prégnantes. en toute liberté, il s'agit de faire renaître les liens d'une nation. de l'ombre de daesh et de sa peur persistante, le film passe peu à peu à des perspectives d'entraide et de renaissance d'un mélange culturel.

Proposé par l'ACAT

Débat animé par Alain Boulanger

« Les âmes perdues », le **mardi 16 janvier 2024** à 20 h 30
Syrie, crimes contre l'humanité



En 2014, le dossier César - c'est le nom de code d'un mystérieux déserteur - divulgue des dizaines de milliers de photos de victimes du régime syrien mortes sous la torture.

Tourné et monté comme une enquête, le film insuffle une frayeur souveraine par les images et témoignages qui sont montrés à l'écran. Ce document hallucinant a permis à des familles de disparus de saisir la justice dans plusieurs pays démocratiques. Trois membres du régime syrien, dont deux très hauts responsables, sont désormais poursuivis par la justice française pour « complicité de crimes contre l'humanité et délits de guerre ».

Proposé par Amnesty International

« La (très) grande évasion », le **vendredi 19 janvier 2024** à 20 h 30
Évasion Fiscale



"Le capitalisme est-il devenu incontrôlable ? De révélations en scandales successifs, l'évasion fiscale est devenue un marronnier médiatique et l'objet d'un concours de déclarations vertueuses pour les politiques. Alors que les multinationales et les plus riches ont de moins en moins de scrupules et de plus en plus de moyens à leur disposition pour échapper à l'impôt, pour nous, simple citoyen, les politiques d'austérité s'intensifient et les inégalités explosent. On voudrait nous faire croire que les mécanismes de l'évasion fiscale sont incompréhensibles et qu'elle est impossible à endiguer... Il ne nous reste alors que nos bulletins de vote, notre déclinant pouvoir d'achat et nos yeux pour pleurer. À moins que l'on puisse en rire malgré tout."

Proposé par le CCFD-Terre Solidaire

Débat animé par Christian Terrance et Colette Franco suivra sur le thème des paradis fiscaux.

« Yallah Gaza », le **mardi 23 janvier 2024** à 20h30



Gaza est un petit territoire palestinien de 40 km x 12 km où vivent plus de 2 millions de personnes. La population est complètement enfermée depuis 2007 par Israël et régulièrement bombardée au mépris de toutes les règles de Droit International et conventions des Nations Unies. La société y est encore structurée et organisée mais pour combien de temps ? Les nombreux témoignages des Palestiniens de Gaza sont mis en perspective avec les analyses de responsables politiques locaux, d'historiens, de journalistes, d'Israéliens, de juristes spécialistes de Palestine/Israël. Les gazaoui-e-s parlent de leur quotidien, de géopolitique, de religion, de sionisme, de droit international, bref de tous les éléments nécessaires à la compréhension du vécu de cette société palestinienne et de son environnement si anxiogène. Appréhender leur résilience pour que le désespoir ne s'installe pas et comprendre comment se transmet de génération en génération cette flamme de la culture et de la terre ?

Proposé par l'association Couserans-Palestine

Au cinéma de MIREPOIX

« Sur l'Adamant » le **samedi 20 janvier 2024** à 18 h 00



L'Adamant est un Centre de Jour unique en son genre : c'est un bâtiment flottant. Édifié sur la Seine, en plein cœur de Paris, il accueille des adultes souffrant de troubles psychiques, leur offrant un cadre de soins qui les structure dans le temps et l'espace, les aide à renouer avec le monde, à retrouver un peu d'élan.

Soutenu par les amis du Monde Diplomatique

Avec l'intervention d'une psychiatre toulousaine